

# Saint-Jeannet

Collège des Baous

## Le jeu de rôle prévient la violence

Jeu de rôle, pas toujours drôle, qui fait intervenir à l'intérieur d'un développement de violence un collégien bien décidé à en faire varier la trajectoire.

Il n'y a pas d'obligation à la violence, un petit coup de pouce, coup de chance, coup d'audace peut en dévier l'histoire. Peut-être faut-il tout de même s'y sentir solidaire.

La "Compagnie des 3i", Interaction-Improvisation-implication, sollicite ainsi les spectateurs à intervenir, à interférer, à briser des certitudes.

A partir de saynètes réalistes, jouées par des lycéens et collégiens ayant pu y être confrontés, un meneur de jeu incite le public à proposer des alternatives, à

remplacer un personnage en difficulté pour changer le déroulement de l'action et mettre un terme au processus de violence.

Augusto Boal, auteur metteur en scène brésilien, a développé cette forme de théâtre en France avec son "Centre du théâtre de l'opprimé". La Compagnie "des 3i" utilise cette idée à l'intérieur de l'école où elle permet aux élèves d'affronter, par le jeu, des scènes qui peuvent être celles d'un certain quotidien.

Dans la salle ronde du collège, en association avec les parents d'élèves, ce spectacle interactif de prévention de la violence a réellement impliqué les élèves des classes de quatrième.

**T. C.**



*Le jeu de rôle, spectacle interactif pour prévenir la violence, a impliqué dernièrement les élèves du collège des Baous. (Photo Sylvie Melzer)*